

# Si los FILIPICHINES no quieren discusión de altura tendrán pelea de bajura conforme a sus deseos

Los filipichines han reabier to los fuegos contra nosotros después de algunos días de calma. Como de costumbre, su arma es la inmundicia en cuyo manejo les reconocen una especial maestría.

Uno de ellos, que según entendemos es un saco de envías y de veneno, se enfureció contra el compañero Mora porque éste atacó al Banco de Costa Rica. A sueldo posiblemente de este Banco llenó unas cuartillas de palabras. Pero las cuartillas le resultaron vacías porque lo único que pudo decir contra Mora y en defensa de la mencionada institución fué que nuestro compañero no tiene un estilo elegante. A eso nosotros le respondemos que el estilo de Manuel Mora puede no ser elegante; pero que en cambio nunca ha sido ni será un estilo de alquiler. El pueblo gana más con los estilos alambicados de los escritorzuelos pedantes que tienen capacidad de ganar se la vida vendiendo su com-

ciencia envuelta en frases manidas y lugares comunes a quien mejor se las paga.

Otro de los filipichines la emprende contra Carmen Lyra y contra Carlos Luis Sáenz y contra García Monge. Insiste en que estas personas, las dos primeras militantes de nuestro Partido, son un peligro para la educación nacional por sus ideas inmorales.

Sin embargo, no puede el deslenguado filipichin aducir una sola prueba tal como Manuel Mora lo exigió en un artículo, que compruebe la verdad de sus afirmaciones contra los dos mencionados compañeros. Por el contrario, esas audacias de los filipichines con respecto a dos maestros que son ampliamente conocidos en Costa Rica, para lo único que sirven es

para desprestigiar el Partido que subvenciona las procacidades filipichinescas.

En cambio, nosotros si podemos responderles a los filipichines con hechos. Nosotros si podemos probarles que entre ellos, más, todavía, que en su estado mayor se anidan los abanderados en Costa Rica de todos los vicios y de todas las corrupciones. De la moralidad

de Carmen Lyra y de Carlos Luis Sáenz ninguno de ellos puede decir una palabra. En cambio de la moralidad de muchos jefes filipichines nosotros podemos decir miles de palabras duras y vergonzosas. No queremos sin embargo entrar todavía por ese camino. Somos los primeros en desear una campaña política de altura, de discusión de principios

de gobierno antes que de las características escuetas de las personas. Pero si los filipichines no quieren entendernos los seguiremos por los trillos tortuosos, por donde ellos se metan. A todo, estamos dispuestos. Si quieren lodo lo bañaremos en lodo, pero en lodo extraído de sus propias guaridas que son las guaridas del oportunismo político.

## Un Colegio de Educación Secundaria para el GUANACASTE

La prensa ha comentado en estos días la necesidad de establecer en esta capital un colegio de segunda enseñanza que venga a descongestionar el número de estudiantes ya excesivo que asiste al Liceo de Costa Rica.

Nosotros creemos que una manera de hacer que la población del Liceo se mantenga dentro del límite razonable es creando en el Guanacaste un colegio de segunda enseñanza que recoja en él a los jóvenes de esa provincia.

un colegio de tipo nuevo, en la educación nacional. Un colegio que constituya para los educandos un verdadero ambiente de cultura conectado con las necesidades de la realidad guanacasteca.

Un colegio en que los jóvenes hicieran vida familiar con el profesorado, en un ambiente de cultura calculado para producir el desarrollo completo de las capacidades individuales y la armonización de ellas en el conjunto de una sociedad libre de prejuicios, entusiasta y creadora.

Los jóvenes del Guanacaste tengan un colegio en que formen su mente y sus corazones.

Debemos recordar que la creación de tal colegio ya está acordada, gracias a la iniciativa correspondiente que al Congreso presentara el Diputado don Onofre Villalobos.

El colegio en que el profesorado, selecto y bien pagado, usara los métodos nuevos de educación abandonando el camino trillado de los cuadernos de resúmenes dictados que se han de aprender de memoria para recitarlos en un examen estilo chino.

Naturalmente que el colegio sería coeducacional. Así las jóvenes del Guanacaste tendrían la oportunidad de desarrollar sus capacidades en competencia amistosa con los muchachos y pondrían en la institución la nota imprescindible de la gracia femenina, al mismo tiempo que se prepararían a ocupar con eficacia el puesto que les corresponde en el conjunto social de su provincia y de la República.

Se puede ver con claridad que el colegio de segunda enseñanza, inspirado en las formas de la nueva educación, venaría a ser en el Guanacaste el gran núcleo de impulso para la cultura de esa provincia nuestra tan digna de mejor suerte.

Les toca ahora a los representantes guanacastecos y a los guanacastecos en general, hacer que el gobierno cumpla la ley respectiva y que les instale ese colegio secundario, tan necesario en su provincia.

Un colegio en que el profesorado, selecto y bien pagado, usara los métodos nuevos de educación abandonando el camino trillado de los cuadernos de resúmenes dictados que se han de aprender de memoria para recitarlos en un examen estilo chino.

Las señoras y señoritas que ahora están luchando por el feminismo nada mejor y más práctico podrían hacer que apoyaran a los guanacastecos progresivos a fin de que las

Que tengan los guanacastecos un colegio secundario es lo justo, que se cumpla la ley que lo ha autorizado, pero que los guanacastecos conscientes se empeñen en tener no un colegio más, de tipo corriente, sino el mejor colegio de la República no por la instalación lujosa del edificio, sino por el plan de estudios el contenido realista y cultural de sus programas de estudio y por la eficiencia del profesorado que a él se leve.

### ¿Quién se ganará el viaje a Panamá?

LA SECCION DE SAN JOSE INICIA ACTIVAMENTE LA CAMPAÑA DE RECLUTAMIENTO DE MILITANTES PARA EL PARTIDO COMUNISTA

El Comité Seccional ha distribuido tarjetas de inscripción a nuevos militantes para el Partido Comunista; a continuación damos un informe del trabajo que en ese sentido se está haciendo:

- Eduardo Mora ha inscrito 21 nuevos militantes.
- Ernesto Molina, 7.
- Juan Vargas, 1.
- Luisberto González, 1.
- Faustino Carvajal, 2.
- Carlos Luis Villalobos, 1.
- Guillermo Fernández, 1.
- Rafael Mora, 2.

Todos los miembros de célula deben trabajar en esta campaña, para reforzar la organización de nuestro Partido. La simpatía o el interés de muchos simpatizantes se está perdiendo porque no se agrupan para trabajar disciplinadamente. Todos los militantes de los barrios y pueblos vecinos de San José, deben inscribirse inmediatamente para que reciban instrucciones acerca del trabajo que deben realizar en su localidad.

Secretaria del Comité Seccional de San José.

### Inglaterra busca el apoyo de la Unión Soviética

El Gabinete aceptó en principio las demandas Rusas

La política Europea se ha caracterizado en la última semana, por las maniobras de las potencias democráticas para atraer a Rusia al frente antitotalitario y por la resistencia de la Unión Soviética a entrar

en un pacto con los traidores de Munich, en tanto este pacto no sea una garantía absoluta de lealtad, que cierre el camino a cualquier posible discreción.

En un comienzo, los países democráticos trataron de inducir a Rusia a entrar en un frente contra el fascismo. Pero este frente propuesto por las democracias, no abarcaba a todos los países amenazados por el fascismo, sino únicamente

aque aquellos que a los imperios ingleses y franceses convenía proteger. Con el pretexto de que Rumania y Polonia se oponían a que en caso de guerra, fuerzas del ejército rojo entraran en sus respectivos territorios, Chamberlain y Daladier venían preparando una alianza, no para defensa total de la democracia sino para defensa de sus intereses como naciones imperialistas. Pero la Unión Soviética no aceptó que se jugara con problemas tan trascendentales con dobles rasuras, y dió a entender a Inglaterra, que si se desechaban los intereses de la democracia, para defender únicamente los intereses de los imperialismos, Rusia estaba dispuesta a defenderse también individualmente. Para esto, no tendría inconveniente en firmar un pacto de no agresión no importa con qué potencia. Pero también dió a entender, la Unión Soviética a Inglaterra que fundamentalmente estaba dispuesta a defender y a luchar por los intereses de la democracia



Están las arcas abiertas para el que anda bien trajead

y al "negro" le mete el hombro, aunque no sea diputado. - TIO CONEJO.

PASA A LA PAG. SEIS

**Jaime Cerdas**  
ABOGADO  
Frente a los Juzgados.  
TELÉFONO 4971

Ayuda para los Compañeros  
**BRAÑA y LLUBERE**

Hasta ahora he recibido las siguientes contribuciones para enviar ayuda a los compañeros Braña y Llubere, que se encuentran en un campo de concentración francés, en donde padecen terribles sufrimientos.

C. J.	₡ 25.00
Oscar Fuentes	1 dólar
Abel Cambronero	₡ 2.00
M. R.	₡ 5.00
Victor Lora	₡ 5.00

CARMEN LYRA

**CAFÉ Alvarez**

Le ofrece las mejores cenas y el sitio más cómodo y mejor atendido. (Frente al Teatro Moderno).